



AMLO presiona con un “quién es quién” en votación de militares en las calles

“Yo les dije (senadores) voten y no le hace que se pierda, estoy acostumbrado”, dice

Redacción - Agencias

Ciudad de México

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo ayer que solo les faltó “un voto” para que se aprobara el dictamen para ampliar hasta 2028 el uso de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. A un día de que la minuta respectiva fuera devuelta a comisiones, López Obrador se declaró partidario de que se sometiera a votación en el Senado la propuesta para ver “quién es quién” entre los legisladores.

“Cuando me dijeron ayer ‘les va a faltar un voto’, sí me reportaron, se hace una valoración y dicen ‘va a faltar un voto’, porque también hay que aclarar que no es mayoría simple, es dos terceras partes porque es reforma constitucional. Si fuese mayoría simple se tendrían 10, 15 votos más, pero aquí se bloquea una iniciativa de reforma constitucional con 33%, la tercera parte, más uno, entonces cuando me dicen vamos a procurar de que se retire, que se vaya a comisiones, mi opinión fue no, voten y no le hace que se pierda porque yo estoy acostumbrado”, dijo el mandatario.

Ante la falta de los votos para conseguir una mayoría calificada, Morena y sus aliados devolvieron a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Estudios Legislativos, Segunda, el dictamen con el que se propone reformas al artículo 5º transitorio del decreto constitucional para ampliar de cinco a nueve años la presencia de militares en tareas de seguridad.

El presidente de la República reconoció que se le informó cómo estaban las posibilidades para alcanzar o no los votos que permitieran la aprobación o el rechazo de la iniciativa que surgió de la priísta Yolanda de la Torre.

Por falta de votos, Morena y aliados regresan a comisiones dictamen de la GN El rechazo a la reforma expresado por el bloque de contención obligó a Morena y aliados a posponer la votación. Quieren “comprar, cooptar, chantajear, quitar candidaturas”, acusa oposición.

Durante su conferencia se proyectó un listado de algunos de los senadores que fijaron posicionamientos en contra del dictamen, entre ellos destacan Nadia Navarro, Kenia López Rabadán, Damián Zepeda, Julen Rementería, Xóchitl Gálvez, José Erandi Bermúdez, José Alfredo Botello, del PAN; así como Juan Zepeda, Clemente Castañeda, Noé Castañón y Dante Delgado, de Movimiento Ciudadano.

Algunos del PRI que se ma-

nifestaron en contra fueron Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, mientras que, del PRD, fueron Miguel Ángel Mancera y Antonio García Conejo.

PROPONE CONSULTA

El presidente López Obrador sugirió que incluso a través de una consulta a los ciudadanos se pueda definir si se mantiene o no las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.

“Nada más porque no tenemos tiempo, pero no lo descarto, pero hasta lo podríamos consultar con la gente. Preguntarle a la gente, para eso, desde luego, necesitamos seguir debatiendo, a favor, en contra, que haya más información y que se le pregunte al pueblo. Eso no estaría mal”, propuso.

Insistió que la intención no es militarizar, sino permitir el blindaje de la Guardia Nacional para que no suceda lo mismo que ocurrió con la Policía Federal, que se “pudrió”.

Al preguntarle si existe el marco legal para que sean los ciudadanos quienes definan esa permanencia, el presidente dijo que podría explorarse la opción de una encuesta ciudadana. “Pueden haber otros mecanismos, por ejemplo encuestas. Hay empresas independientes que podrían, después de foros de debate, argumentando a favor, en contra, preguntarle a la gente para que no sea esto un asunto cupular”, dijo ●



El presidente López Obrador sugiere señalar a legisladores que voten en contra de la reforma militar.